
天气转凉，落叶满地

淇滨区每天多出

3 5 吨“落叶垃圾”

晨报讯（见习记者 刘倩倩）入秋之后，

街头落叶增多，环卫工的工作量大大增加。 据

淇滨区环卫处清运队队长崔海介绍，入秋后，

淇滨区每天增加“落叶垃圾”35吨左右。

11 月 1 日， 记者在淇滨区卫河路、 淮河

路、黄河路、衡山路等路段看到，街道两侧的

人行道上落着稀稀拉拉的树叶。“刚扫完，一

刮风就又有落叶了，一天最少得扫三四次。 ”

负责淮河路中段保洁工作的环卫工曹发珍告

诉记者，“春夏季节，一天的垃圾也就 3 车，可

入秋之后，一个上午就能扫 4车垃圾。 ”

据记者了解，这些落叶经过压缩之后，都

被运到蔡庄垃圾处理厂填埋。
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明日“立冬”，注意保暖加衣

晨报讯（记者 王帅）11月 7日是二十四节气中的“立冬”。 今后，一旦有较

强冷空气南下，在一天时间内就会出现 8℃到 10℃的降温，以后偏北风增多，风

力也将逐渐加强。

受强冷空气影响，我市气温明显下降，5 日，部分地区气温已跌破冰点，且

大部分地区出现初霜冻，但并未达到入冬的标准。跟节气不同，气象学上的入冬

是指连续 5天日平均气温降到 10℃以下。 据市气象台工作人员介绍，我市历年

入冬时间在 11月 8日前后，今年要等到 9日或 10日。 （线索提供：职青）

长江派出所福兴警务室社区民警赵连平

微博服务居民感动江苏网友

获赠一套“警民一键通”

晨报讯（记者 李丹丹 见习记者 田白雪）被我市长江派出所福兴警务室民

警赵连平的事迹感动，江苏南通一名网友日前赠送给赵连平一套“警民一键通”。

本报今年 5月 30日 4版报道了长江派出所福兴警务室社区民警赵连平的

事迹，报道中称，赵连平为了更好地服务群众，先后开通了网上警务室和民警微

博，通过网络开展法律宣传、咨询服务，调解纠纷，接受报案。

江苏南通网友“创新 E警”得知赵连平的事迹后，认为她实实在在为老百姓

做事，被她的工作态度打动，决定赠送给她一套“警民一键通”。

收到“警民一键通”后，赵连平认真研究了使用方法，并根据说明书指导工

人安装。“有了这套‘警民一键通’，不论节假日或上下班，凡是需要帮助的居民，

随时都能联系上我。 ”赵连平说。 （线索提供：张鹤）

链接：“警民一键”通是专门为工作在城市社区和农村警务室的民警量身定

做的智能终端产品，该系统功能强大，拥有警灯功能、灯箱功能、自定义播放器

功能、一键式通话功能、一键式报警功能、警民联系箱信件短信告知功能等。

社会消费品零售额

1 0 年翻两番

晨报讯（记者 夏国锋 通讯员 刘树

俭） 自 2002年党的十六大召开到 2011 年，我

市社会消费品零售总额由 273112万元增加到

1100352万元，10年间翻了两番。

10 年间， 我市居民消费升级加快， 从以

吃、穿为主发展到以住、行为主；全球最大的

商品零售商沃尔玛与我市成功签约， 不久将

正式入驻；旅游业发展迅猛，已成为我市第三

产业中最具活力与潜力的新兴产业。

抄近道的、躲检查的都从这儿过，钜桥镇路屯村

不足 10 米宽的路被过往车辆轧得“伤痕累累”

这条乡村小路“伤不起”

□晨报记者 贾正威 见习记者 祁凯燕 文 /图

过往车辆卷起的灰尘。

钜桥镇路屯村位于淇滨区泰山路

西南侧， 这个地理位置比较偏僻的村

庄却因一条小路变得无比热闹。 这条

小路紧挨泰山路西侧， 这条宽度不足

10米的小路，每天的车流量数以千计，

甚至不输给市区主干道。

随之而来的是路面被轧坏、 道路

拥堵、灰尘满天、噪声扰民等问题，给

路屯村村民和沿途企业造成了不小的

困扰。

车多、灰尘多、路况差，村民们苦不堪言

11月 5日， 在淇滨区泰山路与湘

江路交叉处， 离那条小路还有近百米

时，记者就看到路上扬起的灰尘。

记者来到这条小路与泰山路的交

叉处，看到大卡车、中巴客车、小轿车

来来往往，车流量相当大，可这条路还

不足 10 米宽，来往车辆常常“擦肩而

过”。 进出路屯村的行人在机动车之间

见缝插针，看着就叫人心惊。

记者沿着这条路向东行， 一路上

看到一些大卡车上装的砖土堆积得非

常高，随着车辆的颠簸起伏，砖土随时

有掉下来的危险。 一位村民告诉记者，

前几天有一辆大车拉的砖头掉了下

来， 直接砸在一辆小轿车车顶上，“这

要是砸在人身上，后果不堪设想”。

“一年前，我刚搬到这里时，门前

还是一条柏油路， 半年后就被车轧得

坑洼不平， 如今从这里过的车越来越

多， 大卡车上装的水泥、 砖土都有粉

尘，加上车轮扬起的灰尘，让人苦不堪

言，大家只好戴口罩过路。 ”位于小路

北侧的淇滨区报废车辆回收网点的黄

先生说，今年年初，他花两万元买了一

辆洒水车， 每天空闲时给这条路洒洒

水，稍微缓解了尘土漫天的现象。

“每天过这条路都会被弄得浑身

是灰， 既要提防脚下的坑又要注意过

路车， 晚上没有路灯一不小心就可能

跌倒，回一趟家真累。 ”一位村民说。

过路车辆

多为抄近道或躲检查的

从这条路向东行至路屯村再向南行驶，

就可以到达钜桥镇中心， 其他通往钜桥的道

路都在兴鹤大街及以西。 淇滨区不少居民前

往钜桥、浚县时，会选择这条小路。

记者咨询了几位司机， 他们表示从淇滨

区东部去钜桥走这条小路比较近， 要不就得

从兴鹤大街绕圈子。

黄先生称，据他了解，除了想省事绕近路

的，很多大车、客车是因为手续不全或存在超

载等违法行为，才绕行这条小路，想避开交管

部门的检查。

记者观察了几辆客车， 虽然没有统计具

体人数，但车内的确搭载了不少乘客。

“这条小路是我们路屯村村民进出淇滨

区的必经之路， 如今每天都有这么多车从这

儿经过，除了造成环境污染外，还存在很大安

全隐患，希望相关部门管管。 ”一位村民接受

采访时说。

希望漓江路早日建成通车

正在附近执勤的一名交警表示， 附近灰

尘非常大，影响行人健康，但这条小路并没有

禁止大车通行。

对此，路屯村村委会一名负责人称，对这

些过路车影响村民出行和居住环境的现象，

村民们意见很大， 甚至几次自发阻截这条道

路，不让车辆经过。 但这条路并不禁行，目前

也没有好的解决方法。

“我们也多次平整这条路，但实在经不起

那些大型车辆长期碾轧。 ”该负责人说，“现在

我们最大的希望就是漓江路能早日通车。 漓

江路预计今年年底建成，将和泰山路连通，这

样可以分流部分过路车辆， 届时我们可以申

请资金，整修这条小路。 ”


